

Ländern zu entwickeln. Die linken Flügel der beiden bedeutendsten bürgerlichen Parteien Kostarikas sind mobil geworden. So kann die Möglichkeit entstehen, eine breite Front der nationalen Befreiung zu bilden. Wir machen uns keine Illusionen, aber als Kommunisten müssen wir diesen Erscheinungen Rechnung tragen.

Auf jeden Fall ist es für uns Kommunisten Kostarikas sehr klar, daß die konsequente Haltung der Sowjetunion in ihrer Friedenspolitik und der Politik der friedlichen Koexistenz für alle Kommunisten der Welt große Möglichkeiten des siegreichen Kampfes eröffnet. Deshalb betrachten wir die Haltung derjenigen als absurd, die die Politik der Sowjetunion bezüglich der Krise im karibischen Raum herabsetzen und als eine angebliche Politik der Bevormundung und des Verrats an Kuba verleumdend. Eine solche Haltung steht, abgesehen davon, daß sie ungerecht ist, im Gegensatz zu den wirklichen Interessen der Völker, weil sie das Lager des Friedens und der Revolution unterminiert und schwächt.

Nach den klugen Bemerkungen und Vorschlägen, die der Genosse Chruschtschow zu diesen ernsten Fragen hier machte, wünschen wir nur, daß dieser VI. Parteitag nicht nur den Beginn einer neuen Etappe großer Siege für die Bevölkerung der Deutschen Demokratischen Republik ankündigt, sondern auch den Beginn einer Periode der Annäherung der Standpunkte bringt, die in der völligen und unerschütterlichen Einheit aller Kommunisten der Welt gipfelt.

*Ein Vertreter der Partei der Volkseinheit Haitis:* Genossen! Das Zentralkomitee der Partei der Volkseinheit Haitis, alle Kommunisten Haitis sind glücklich, den VI. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands zu begrüßen und ihre Wünsche für den Erfolg dieser Versammlung des werktätigen deutschen Volkes zum Ausdruck zu bringen.

Die Partei der Volkseinheit Haitis ist sich der Bedeutung bewußt, die dieser VI. Parteitag für die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands und das deutsche Volk, für die Sache des Kommunismus, für die friedliche Koexistenz und den Welfrieden besitzt. Sie begrüßt alle Beschlüsse, die auf dieser Versammlung zugunsten der Ideen gefaßt werden, die den Werktätigen Deutschlands und der gesamten fortschrittlichen Menschheit so teuer sind.

Angesichts der Provokationen, der Revanchepläne der herrschenden Finanzoligarchie Bonns, der Kanonenkönige, verbrecherische Militärs